

Gobierno poblano presenta fortalezas financieras

FITCH RATINGS ratificó la calificación a la calidad crediticia del estado de Puebla en "AA-(mex)", con perspectiva Estable, debido a que la entidad refleja fortalezas en generación de ingresos propios, balances superavitarios, nivel bajo de endeudamiento bancario, buenos términos y condiciones financieras, posición de liquidez adecuada, política prudencial de deuda de corto y largo plazo, así como prácticas buenas de gestión administrativa y transparencia.

En contraste, añadió la agencia, la calidad crediticia está limitada por una suficiencia financiera reducida del instituto de pensiones y contingencias por deuda indirecta del organismo de agua.

"En el 2018, Puebla presentó una flexibilidad financiera que aunque menor al ejercicio fiscal pasado en términos relativos a sus ingresos fiscales ordinarios (IFO), al ubicarse en 10% de éstos (2017: 15.4%), en términos absolutos, alcanzó 4,044 millones comparando de manera favorable con respecto a la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (GEF: 3,121 millones)", explicó la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Si bien la generación de ingresos propios sufrió una reducción al representar 10.3% de sus ingresos totales (2017: 11.5%), aún se mantiene en una posición favorable al situarse por arriba de la mediana del GEF (10.1%), indicó.

Cabe mencionar, que la disminución en la recaudación propia se motivó a ingresos extraordinarios que se obtuvieron en el 2017 y que no se repitieron en el 2018.

Por el lado del gasto operativo, el incremento se explica por gastos en materia de seguridad pública, apoyos por la reconstrucción del sismo, seguros, así como el otorgamiento de transferencias, subsidios y ayudas sociales que se aplicaron durante el ejercicio fiscal 2018.

Fitch aclaró que se mantendrá atenta al desempeño fiscal que Puebla tenga, ya que para este año se redujo la tasa impositiva que aplica a la nómina que pasó de 3% a 2.5%, y se celebraron elecciones extraordinarias para gobernador que podrían haber presionado el gasto.

Asimismo, al cierre del 2018, el estado registró una deuda directa bancaria de largo plazo por 5,291.2 millones, que representó 0.13 veces de sus IFO. (Redacción)